

adicións  
—o—  
Este diario es da  
tarde. La Direcon  
asume la respoa  
bilidad de todo  
que sin firma spu  
blique. No se sep  
tan escritos inrio  
sos contra uae

# LAS NOTICIAS

**DIARIO INDEPENDIENTE**

—o—  
La nuestra queda  
en la 4ª Avenida  
número 73. 25 va  
ras al Este de La  
Buenaventura. La  
do Sur del Parque  
Central.  
APARTADO 130

AÑO I

SAN JOSÉ, COSTA RICA, MARTES 27 DE DIC. DE 1904

NUMERO 166

Almacén de Abarrotes  
Venta al por mayor y menor.  
**IMPOTACION DIRECTA**  
—DE—  
ALLE CENTRAL  
Iagonal a "La Violeta"

**LA PROVEEDORA**  
—DE—  
**Andrés Sandoval**

Vinos, Licores, Conservas de todas cla  
ses, Quesos, Cristalería, Ferretería, Loza  
de porcelana fina, china, aluminio y esmal  
tada, Sal de marquilla, Mantequilla dane  
sa, italiana y americana, Harinas, Azúca  
res, Jabones etc., etc., etc.  
Y toda clase de productos del país.

## LINA DE VAPORES A INGLATERRA

*Servicio directo entre Pto. Limón, Manchester y  
Bristol en 17 días*

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días  
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.  
Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, espe  
cialmente los que van a Manchester.  
Precios del pasaje en primera a Manchester ..... £20:0:0.  
" " " " " Bristol ..... £15:0:0.  
Para más pormenores dirigirse a las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co.  
Costa Rica Division

## LINEA DE VAPORES

DE LA

**UNITED FRUIT CO.**

**Movimiento durante la semana**

**que termina el 25 de Diciembre de 1904**

"S. S. Ellis", saldrá para Nueva Orleans, el miércoles  
"S. S. Manistee", saldrá para Manchester, el jueves  
"S. S. Limón", saldrá para Nueva Orleans, el sábado

## A los panaderos!

Se alquila en esta ciudad una casita provista de horno y de todos los úti  
les necesarios para una panadería.  
Informarán en la casa número 247 calle 17 Norte.

## JUAN V. TOLEDO LOPEZ

*Médico y cirujano de las facultades de  
París y Suatomala*

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 ½ a. m. a 9 a. m.; 12 m. 4 p. m. 7 p. m. a las  
9 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría, calle 21 Sur.

## LA REPUBLICANA

ZAPATERIA DE ELIAS CALDERON G.

Situada en la Calle  
6ª Norte, frente al  
Mercado

Contigua al despacho  
de los doctores  
Rucavado

Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un completo y variado  
surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, a precios de situa  
ción. Calzado a la medida, a gusto del cliente y a precios convencionales.  
Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.  
Venta diaria de calzado en el Mercado.

## Cenzontles mejicanos

Acaba de llegar a la Barbería de Antillón una preciosa colección  
de cenzontles mejicanos. Cantan que es un primor, y se venden a  
precios de situación. --Noviembre 15

## CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BEER

**Best Stout Porter**

## GANADO GORDO DE SANTA CLARA

La United Fruit Co. empezará de nuevo la venta de ga  
nado gordo el 11 de los corrientes a las 12 m. en su local a  
100 metros del Matadero Municipal.

San José, octubre de 1904.

## EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café  
de Urbana avenida oeste y calle cuarta sur.

**Vinatería, Taquilla, Tercena y Billar.**  
CENTRO DE AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cock  
tails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.  
VÍCTOR OROZCO.

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR

ABRAHAM MADRIGAL J.

27 DE DICIEMBRE DE 1904

## HASTA LUEGO

Este es el último número que de este diario saldrá en este año.

Los esfuerzos que hemos hecho para conseguir papel y para mantenernos hasta el punto de ocasionarnos pérdidas esta empresa, nos hacen no continuar por ahora publicando LAS NOTICIAS.

Año nuevo, vida nueva, dice el dicho, veremos si con la llegada del 1905, la vida de este diario toma mayor empuje y logra ponerse á flote en todas las dificultades.

Nos despedimos momentáneamente de nuestros queridos lectores y les deseamos muy feliz año nuevo.

## EL TESORO

## DE LA ISLA DEL COCO

*El hipnotismo en acción.—Quien encuentra un diez, encuentra ciento cincuenta millones.*

La historia de los millones enterrados, ó debajo de la mar acaba de enriquecerse con un capítulo más. A los célebres galiones de Vigo y de Nemi, que mencionaban últimamente las publicaciones italianas, han venido á añadirse los millones del Coco.

Es en tierra firme donde se halla sepultado este nuevo tesoro. Es tan importante como el famoso de Monte Cristo, encontrado por el Edmundo Dantes de Alejandro Dumas, con el contento de tantos lectores. Es un periódico de los Estados Unidos el "Courier de Etats Unis" quien primero ha señalado la existencia de él en las líneas siguientes:

"En el Océano Pacífico, á menos de cincuenta millas de Panamá, al Sudoeste, se halla en el archipiélago de Cocos ese tesoro de ciento cincuenta millones de francos. El primer depósito fué hecho por unos corsarios ingleses en 1821 que fueron sorprendidos y ahorcados, por no haber querido declarar donde escondieron este oro. En 1835 el Gobierno peruano, en el temor de que la escuadra española tomara el Callao, confió una suma de sesenta millones al bergantín inglés *Mary Dier* que debía llevarlos á otro punto de la costa. Soldados peruanos custodiaban la caja, la tripulación del buque los amarró y llevó esos millones á una de las islas del Coco. Al poco tiempo, cogidos los marineros ingleses, se dejaron fusilar todos antes de confesar donde los habían escondido. De esa época acá se ha tratado muchas veces de dar con la "Isla del tesoro". En 1897, el almirante inglés Palliser; en 1901, una sociedad anónima, formada en Victoria (Colombia inglesa); recientemente un pailebot americano y un financiero alemán, han hecho excavaciones sin ningún resultado."

De que un pailebot americano y un financiero alemán, no hayan encontrado los Cocos, no se deducirá, pienso, que tan gran numerario no existe.

Para encontrarlo, es necesario, tener en primer lugar fe, y en segundo, perseverancia. Si á esto podéis añadir alguna adivinación sobrenatural, no estará por demás. Por el contrario, no se extrañen, pues, de saber, que unos hipnotizadores, se han mezclado en este negocio. Uno de ellos, el señor Mencía, se ha entregado á unos experimentos, de los cuales el diario *Journal des Debats*, nos hace la narración.

El señor Mencía no tuvo que ir largo, á su lado, en su costilla, puede decirse, cogió, al sujeto de doble vista, recordando así, la historia de nuestros primeros parientes.

Lleguemos al Diluvio... ó más bien á los Cocos. El señor Mencía hipnotizó á su esposa y le preguntó del famoso tesoro. ¿Existe ese tesoro será el producto sabroso, pero engañoso de imaginaciones periodísticas? La señora Mencía contestó categóricamente que el tesoro existía, que estaba en una de las Islas de los Cocos, encerrado en dos cajas y acuñado en monedas.

Esto era claro, y nada faltaba á esas señas, exceptuando el nombre de la Isla y el lugar cierto de la huaca. La señora Mencía, se dice capaz de indicarlo, con tal que le den los medios. Que la lleven embarcada, y cuando se pasara cerca de la Isla, ella lo enseñará; que la conduzcan á la Isla, y ella dará con la huaca. Al señor Mencía no le quedaba más que embarcar á su mujer y navegar hacia las Islas de los Cocos de oro. Pero, admírese la prudencia de este hombre, quiso primero poner á prueba la perspicacia de su esposa, y se entregó á varios ensayos. Escondí, dice, un diez en un hueco, en la cocina, y después de dormir á mi mujer, le ordené que me dijera si había algún diez oculto en la casa. Ella me contestó que sí, que por el lado de la cocina. Entonces le dije que me lo fuera á traer. Se levantó, fué derecho á la cocina, al hueco donde estaba el diez, y me lo entregó.

El señor Mencía siguió con otros experimentos: escondió anillos, alfileres y hasta rogó á extraños que ocultaran otros objetos, y la Sra. Mencía dió con todo. Esto convenció completamente al señor Mencía, que se dijo, que quien puede lo menos, podrá lo más, que cuando se hallaba un alfiler, se podía hallar el tesoro, que si se encontraba el diez, se podían encontrar los ciento cincuenta millones, todo consiste en que existan. Esta pequeña traba, que parece nada, vuelve á poner el asunto en cuestión, porque, en fin, el señor Mencía estaba convencido que se encontraban los dieces y los alfileres, porque él mismo los había escondido. ¿Será positivo que alguno haya puesto los 150 millones? La cosa está aun en duda, á pesar de lo que dicen el "Correo de los Estados Unidos" y la vidente italiana. Esto podrá hacer titubear á los accionistas, á quienes quiere dirigirse el señor Mencía en solicitud de los recursos necesarios para organizar las investigaciones. De todos modos, si alguno ha ido á esconder tantos millones en una isla desierta, puedo asegurar que no es el infrascrito.

Del periódico *Petite Gironde*  
traducido para LAS NOTICIAS.

## APUNTES UTILES

El petróleo crudo sirve para ser regado sobre la superficie de todo depósito de agua, bache, zanja, pozo ó charca, evitando que los mosquitos depositen sus hueveci-

llos en ella, y logrando que mueran las larvas existentes.

El azufre se emplea para las fumigaciones en las casas y jacales, á bordo de los vapores para desinfectar las bodegas y camarotes, y en los coches de los ferrocarriles, matándose los mosquitos.

Las quemaduras producidas por el aceite hirviendo se curan, entre otros medios, aplicando sobre ellas una cataplasma de aceitunas negras pulverizadas.

Una aplicación de bicarbonato en polvo refreca quemaduras y alivia el dolor.

El vino de quina se puede hacer fácilmente añadiendo extracto de quina calisaya á vino jerez ó madera. Los extractos fluidos, pueden servir perfectamente, poniéndole á cada cincuenta gramos de vino generoso un gramo de extracto fluido.

Muchas veces se cura un fuerte dolor de muelas, haciendo buchos de agua caliente cargada de sumo de limón y sal.

Las niguas se matan reventándose con una aguja y empapándose la herida con mantequilla ordinaria bien salada.

Las mujeres que se aprietan con exceso el corsé, tienen regularmente mal aliento. Y el hedor de la boca es enfermedad fea para que persistan en sufrirla las mujeres, sabiendo la causa.

Para ensayar la potabilidad del agua échese una cucharada de solución clara de tonino (una cucharada de las de té llena de tonino en una cuarta de pinta de agua de lluvia) en un vaso lleno del agua sospechosa.

Si no ocurre enturbamiento en cinco horas, el agua es buena; si el enturbamiento ocurre en una hora, el agua es decididamente insana.

Se ha calculado que el pelo de la barba en el hombre crece á razón de 1 1/2 líneas por semana, lo que da 6 1/2 pulgadas en un año. Según este cálculo, dejando crecer la barba 80 años alcanzaría á 27 pies.

## Ferrocarril al Pacifico

Durante los días 30 y 31 de la corriente y 1º de Enero próximo, señalados para la celebración de las fiestas cívicas de esta ciudad, los trenes de la división San José y San o Domiugo, correrán de acuerdo con el siguiente itinerario: sale de San José á las 8 y 35 de la mañana llegando á Santo Domingo á las 12 del día.

Sale de Santo Domingo á las 9 de la mañana llegando á San José á las 3 y 30 p. m.

Las bodegas estarán abiertas

para el despacho de fletes en las estaciones, desde las 7 hasta las 10 a. m. y para la entrega de fletes procedentes de la línea, desde las 7 hasta las 11 p. m.

## CORRESPONDENCIAS

## DE PUNTARENAS

Hemos recibido de bello puerto del Pacífico, el origen de una cédula de la Junta Itineraria de Puntarenas, para el cobro del impuesto para la composición de camino en el corriente año. ¿Qué caminos serán esos? ¿Estarán haciendo alguno para ir á pie á San Lucas y en coche al Golfo Dulce?

El camino de La Barranca á La Chácara, pertenece á los vecinos de esos lugares y ellos lo componen cada vez que se ofrece. No teniendo este cantón central caminos, ¿en qué se invierte el dinero de la contribución dicha?

Suplicamos á quien corresponda que diga qué rumbo toman los fondos dichos, porque hay motivo para dudar de cualquiera en presencia de que aquí no hay caminos.

*Un contribuyente escamado*

## DE ATENAS

Diciembre 21

La alternabilidad en el gobierno del Cantón ganó la partida en esta villa, pues resultaron electos para la Municipalidad de 1905 los señores: Carlos J. Umaña, Rafael Salas y José María Rodríguez Propietarios y Germán Rodríguez y Ernesto Matamoros, Suplentes. Se espera mucho bueno de este Ayuntamiento.

La Municipalidad de este año ha estado cobrando impuesto de Mercado á los vendedores y aún no hemos visto que se den pasos para la construcción de nuevos galiones que se necesitan en dicho Mercado. Además no ha sido aprobada por el superior ninguna tarifa para nuestro Mercado.

Hace algunos días llegó á esta villa un niño como de unos 17 años que es sordo mudo. No se sabe el lugar de su procedencia ni tiene ninguna seña que pueda orientarlo á uno. El Policía de aquí lo tiene en su casa hasta que se presenten á reclamarlo.

El Gobierno declaró nacional el antiguo camino de Río Grande, que es más corto que el nuevo, y el estado en que está no permite transitar por él. ¿No será posible componerlo á fin de economizarle tiempo á todo el mundo que tiene que ir á Río Grande?

Las cosechas de frijoles, maíz y arroz están malísimas. Los precios de estos granos han subido de una manera alarmante.